

## Macri afronta su primer gran escándalo de corrupción

### El presidente argentino destituye al director de la todopoderosa Aduana

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**  
La Aduana y el control del enorme negocio que supone el puerto de Buenos Aires es el escenario del primer gran caso de corrupción de la era Macri. El presidente argentino ha destituido al

máximo responsable del organismo y hombre de su absoluta confianza, Juan José Gómez Centurión, después de que llegase al Gobierno una denuncia anónima, acompañada por grabaciones secretas, que apuntaba a su participación en una red corrupta. El mandatario marca así distancias con la etapa de los Kirchner y demuestra a los ciudadanos que no le tiembla el pulso a la hora de cortar cabezas.

La caída de Gómez Centurión ha destapado una compleja red de comisiones, intrigas y negocios millonarios en la que parecen estar implicados elementos de los servicios secretos argentinos e incluso el espía más conocido del país, Jaime Stiuso, quien saltó a la fama por ser la persona clave para arrojar luz sobre la muerte del fiscal Alberto Nisman, un gran misterio todavía más de un año después. Los más cercanos a Gómez Centurión sostienen que ha sido víctima de una trampa de esos grupos de los servicios secretos precisamente porque intentaba acabar con las mafias en la Aduana. El caso ha removido la arena política con un trasfondo ya conocido: los enredos con el espionaje.

La Aduana es clave en un país exportador y proteccionista como Argentina. Por ella pasaron el año pasado 120.000 millones de dólares entre exportaciones e importaciones. **PÁGINA 8**

## Crece el pulso de los poderes del Estado en Venezuela

ALFREDO MEZA, **Caracas**  
El Supremo venezolano, controlado por el chavismo, ha decidido invalidar las futuras decisiones que pueda tomar la Asamblea Nacional, de mayoría opositora, lo que supone otro capítulo de la lucha total entre los poderes del Estado. Mientras, la coalición Mesa de Unidad Democrática ha convocado para hoy nuevas manifestaciones en las provincias el país para exigir el referéndum revocatorio contra el presidente, Nicolás Maduro. **PÁGINAS 10 Y 11**

### ADEMÁS



## México resguarda la Playa del Amor

Las autoridades mexicanas protegen uno de los litorales más bonitos del mundo y sus casi 1.000 islas. **P23**

## París abrirá un gran albergue de refugiados

Rajoy sacrifica al exministro Soria **P17 Y 18**

Argentina une deportes y derechos humanos **P33**



La candidata demócrata a la Casa Blanca, Hillary Clinton, a su llegada ayer a Tampa (Florida). / AFP

## Hillary Clinton declina la invitación de Peña Nieto

### El Gobierno mexicano “entiende y respeta” la decisión de la candidata demócrata a la Casa Blanca de posponer la cita

M. BASSETS / L. P. BEAUREGARD  
**Washington / México**

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, invitó a acercarse al país a los candidatos republicano y demócrata a la Casa Blanca, Donald Trump y Hillary Clinton, respectivamente. El primero, quien ha ofendido repetidamente a los mexicanos, vio una oportunidad y aceptó la invitación. La segunda, una política que ha expresado a lo largo de su carrera su amistad con el vecino del sur, la rechazó.

Clinton adelantó el lunes en una entrevista con la cadena ABC que no se reuniría con Peña Nieto en México antes de las elecciones del 8 de noviembre. Explicó que, hasta que llegue esa fecha, quiere centrarse en la economía de Estados Unidos. Ese mismo día, por la noche, la secretaria mexicana de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, se dirigió a la candidata en Twitter: “Mantenemos una comunicación permanente y productiva con la campaña de

Clinton. Entendemos y respetamos su decisión de posponer el encuentro”.

Tras la reunión, de más de una hora, que Peña Nieto y Trump mantuvieron el miércoles, ambos comparecieron juntos ante la prensa. El candidato dijo que no habían abordado quién financiaría su promesa electoral de levantar un muro entre los países. Horas más tarde, insistió en que será México el que pague. “Aún no lo sabe”, añadió. **PÁGINA 6**

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

## Foro de PRISA y la Fundación Buen Gobierno sobre el pacto con las FARC

## Colombia debate sobre un futuro en paz

JAVIER LAFUENTE, **Bogotá**  
Colombia tiene marcada en el calendario una fecha que será decisiva en su historia: el próximo 2 de octubre se celebrará el plebiscito en el que se votará el acuerdo de paz alcanzado entre el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos y la guerrilla de las FARC, que pone fin a 52 años de violencia. Las encuestas señalan

un repunte del sí en el referéndum. Ante esta cita, las emisoras colombianas Caracol Radio y La W y EL PAÍS colaboran en el foro que PRISA y la Fundación Buen Gobierno organizan hoy en Bogotá. El acto contará con la presencia, entre otros, de Santos, quien conversará con el presidente de PRISA y de EL PAÍS, Juan Luis Cebrián. **PÁGINA 9**